

Un premier protocole d'entente sur l'utilisation des installations du CEREFES



De gauche à droite : M. Michel Bernard, directeur général de la Commission scolaire de la Région-de-Sherbrooke (CSRS), Mme Marie-France Bélanger, directrice générale du Cégep de Sherbrooke et M. André Turcotte, directeur général de la Commission scolaire Eastern Townships, sont réunis pour la signature d'un premier protocole d'entente sur l'utilisation des installations du Centre de recherche et de formation par simulation (CEREFES) du Cégep de Sherbrooke.

M. Michel Bernard, directeur général de la Commission scolaire de la Région-de-Sherbrooke (CSRS), Mme Marie-France Bélanger, directrice générale du Cégep de Sherbrooke et M. André Turcotte, directeur général de la Commission scolaire Eastern Townships ont procédé le 16 avril dernier à la signature d'un premier protocole d'entente sur l'utilisation des installations du Centre de recherche et de formation par simulation (CEREFES) du Cégep de Sherbrooke.

Ce protocole a pour objectifs de formaliser la nature de la formation qui sera offerte au CEREFES, à définir l'approche pédagogique qui sera préconisée afin d'assurer la qualité de la simulation clinique haute-fidélité et d'identifier différentes règles de fonctionnement. Ce partage des locaux du CEREFES entre ces trois partenaires du milieu de l'éducation permettra à un maximum d'étudiantes et d'étudiants inscrits dans les programmes de la santé de bénéficier de la mise en application de la simulation clinique haute-fidélité comme moyen d'apprentissage.

La relève en Soins infirmiers et en Techniques d'inhalothérapie du Cégep de Sherbrooke ainsi qu'en Santé, assistance et soins infirmiers du Centre de formation professionnelle 24-Juin et du Centre de formation professionnelle Lennoxville aura ainsi la chance d'évoluer dans un lieu à la fine pointe de la technologie et d'apprendre à l'aide d'équipements ultramodernes. Depuis son inauguration en janvier dernier, le CEREFES a organisé près de 30 journées de simulation. Pour plus de renseignements, consultez la section web www.cegepsherbrooke.qc.ca/cerefs.

Nos partenaires



Recrutez des stagiaires en fin de programme d'études

Vous êtes invité, en tant qu'employeur, à faire connaître vos offres de stage pour la prochaine session. Réalisés à la fin des études, les stages de fin de programme constituent une merveilleuse occasion pour l'étudiant ou l'étudiante de mettre en pratique les compétences multiples acquises durant ses trois années d'études. Pour l'entreprise, c'est une chance en or de bénéficier de cette expertise. Ces stages, offerts dans une vingtaine de programmes différents, ne sont pas rémunérés et sont d'une durée variable pouvant aller jusqu'à 15 semaines.

Pour en savoir davantage sur les stages en alternance travail-études ou sur les stages de fin de programme, communiquez avec le Service de liaison cégep-entreprises par téléphone au 819.564.6350 poste 5447 ou par courriel à eric.fernet@cegepsherbrooke.qc.ca.

Un pas de plus vers la rétention des jeunes en Estrie!

La directrice générale du Cégep de Sherbrooke, Mme Marie-France Bélanger, a agi à titre de coprésidente d'honneur, aux côtés de M. Jacques Demers, président de la CRÉ de l'Estrie, du Colloque sur la migration et l'établissement des jeunes en Estrie, tenu le 4 avril dernier à Bury.

Près de 150 élus municipaux, membres de comités d'accueil des municipalités et intervenants du milieu ont participé à ce colloque qui avait comme objectif de dégager des pistes de solutions pour faire face aux défis démographiques et de l'emploi en Estrie.

Un rapport d'évaluation de la stratégie Inode Estrie 2009-2014, une stratégie régionale pour l'accueil et l'établissement des jeunes en Estrie sera déposé aux membres des conseils d'administration du Forum jeunesse Estrie et de la CRÉ de l'Estrie dans les prochaines semaines. Le colloque constitue une première étape de mobilisation de la région vers la mise en place d'une nouvelle stratégie pour les années à venir.

Le Cégep se dote de huit défibrillateurs



De gauche à droite : M. François Desmarais, directeur régional de la Fondation des maladies du cœur et de l'AVC en Estrie, MM. Pierre Pomerleau et Marc Rioux qui ont reçu un acte de civisme, Mme Marie-France Bélanger, directrice générale du Cégep de Sherbrooke et M. André Mercier, enseignant en Sciences sociales au Cégep de Sherbrooke.

Le Cégep de Sherbrooke a annoncé le déploiement de huit défibrillateurs externes automatisés (DEA) qui ont été installés à des endroits stratégiques sur son campus.

L'un de ces huit défibrillateurs est un don de la Fondation des maladies du cœur et de l'AVC qui, par son programme national d'accès public à la défibrillation, s'engage à accroître le nombre de DEA dans les collectivités partout au pays. Ce don s'inscrit dans le cadre de l'événement-bénéfice Opération « Reste avec nous », orchestré par la 52^e Ambulance de campagne.

M. André Mercier, enseignant en Sciences sociales au Cégep de Sherbrooke, a livré un témoignage au sujet de l'expérience qu'il a vécue en octobre 2013, moment où il fut victime d'un malaise cardiaque alors qu'il pratiquait une activité physique. Un acte de civisme a d'ailleurs été remis à messieurs Marc Rioux et Pierre Pomerleau qui ont contribué à sauver la vie de M. Mercier.

Notons que la formation *Héros en 30* a été offerte aux membres du personnel du Cégep afin de les outiller pour mieux intervenir lorsqu'un arrêt cardiaque se produit. Pour plus de renseignements, visitez le www.rcr-fmc.ca.

Honneur aux sportifs

La 43^e édition de la Soirée Honneur aux sportifs aura lieu le mardi 6 mai 2014, pour la toute première fois à la Salle Alfred-Des Rochers du Cégep. Cette soirée permettra d'honorer l'investissement remarquable d'étudiants et d'étudiantes-athlètes et ce, tant dans leur carrière sportive au sein des Volontaires que dans leurs études collégiales.

Voici un aperçu des prix qui seront remis pour l'occasion : Recrues par excellence, Meilleur esprit sportif, Trophée études – tous les sports, Trophée meilleur esprit sportif, Trophée Georges-Laurent, Trophée Annie Perreault, Recrue masculine de l'année, Recrue féminine de l'année, Athlète masculin de l'année, Athlète féminine de l'année et Trophée Richard-Labonté : équipe de l'année.

L'animation de la soirée sera confiée à certains membres du comité des athlètes des Volontaires.



Nouvel entraîneur-chef de l'équipe de football des Volontaires

La direction du Cégep de Sherbrooke est heureuse d'annoncer la nomination de monsieur Clovis Langlois-Boucher à titre d'entraîneur-chef de l'équipe de football des Volontaires.

Il succède ainsi à monsieur Stéphane Côté qui a décidé de quitter ses fonctions d'entraîneur-chef afin de se consacrer à son entreprise *Structures d'à Côté*. Ce dernier a œuvré auprès de l'équipe de football durant sept saisons, dont deux saisons en tant qu'entraîneur. Il a mené l'équipe à une fiche de 16 victoires et 6 défaites, en plus d'avoir participé à deux demi-finales provinciales.

La nomination de M. Clovis Langlois-Boucher se veut une continuité dans la tradition et la poursuite d'excellence du programme de football des Volontaires puisqu'il a été entraîneur avec l'équipe de 2009 à 2011 et enseigne en Éducation physique au Cégep.

Les Volontaires sont d'ailleurs à finaliser le recrutement pour compléter l'équipe des joueurs qui défendront fièrement les couleurs du Cégep de Sherbrooke dès septembre 2014.



M. Stéphane Côté (à gauche) passe le flambeau à M. Clovis Langlois-Boucher (à droite) pour assumer le rôle d'entraîneur-chef de l'équipe de football des Volontaires du Cégep de Sherbrooke.

Profiter du printemps pour apprendre!

Il est toujours temps de vous inscrire aux ateliers de perfectionnement du Centre de formation continue du Cégep de Sherbrooke. Plusieurs cours sont offerts aux adultes, les soirs ou les week-ends. Et il y en a pour tous les goûts!

Pour le travail ou pour le plaisir : conception de site Web, gestion de base de données, dessin assisté par ordinateur, Photoshop : correction de photo, herboristerie et plus encore.



Consultez la liste des cours ou inscrivez-vous en ligne à l'adresse www.cegepsherbrooke.qc.ca/ateliers.

Deux projets scientifiques passionnants

À la découverte de nouvelles molécules



Benjamin Brisebois (gauche) et Josée Maurais (centre) écoutant les explications de leur enseignant, Pierre Baillargeon (droite), lors de la synthèse de leur nouvelle molécule dérivée de l'eugéno.

Un nombre record de 28 étudiants et étudiantes en Sciences de la nature participent cette session-ci à un projet scientifique qui leur permet de contribuer à l'avancement des connaissances scientifiques par l'entremise d'activités axées sur la découverte de nouvelles molécules ou sur l'étude de leurs propriétés.

L'enseignant-chercheur du département de Chimie du Cégep de Sherbrooke, M. Pierre Baillargeon, a travaillé à l'élaboration des bases de ce projet qui réunit la Faculté de génie de l'Université de Sherbrooke et le Cégep de Sherbrooke dans le cadre d'un Programme de collaboration universités-collèges (PCUC).

M. Baillargeon a élaboré une méthodologie d'apprentissage novatrice qui invite les étudiants et les étudiantes à appliquer la démarche scientifique à l'état pur, dans un contexte réel. Le projet fait ainsi la preuve qu'un apport à la science fondamentale peut découler des travaux menés par des étudiants et étudiantes.

Un partenariat lumineux



Les 16 étudiants et étudiantes qui participent au projet PCUC sur la technologie de l'éclairage à DEL, accompagnés des professeurs-chercheurs Johanne Roby, coordonnatrice du projet, Martin Aubé, Olivier Domingue et de M. Arnaud Stolz, post-doctorant, Faculté de génie de l'Université de Sherbrooke.

Le Cégep de Sherbrooke dirige également un second projet de collaboration Université-Cégep (PCUC) visant à stimuler l'intérêt des jeunes scientifiques face aux enjeux associés à la nouvelle technologie de l'éclairage à DEL.

Cette initiative bénéficie d'une subvention de 385 000 \$ pour trois ans et a pour objectif de favoriser l'essor de carrières scientifiques et plus spécifiquement la rétention des jeunes scientifiques jusqu'aux niveaux d'études supérieures (maîtrise et doctorat).

Chaque session, des étudiants et étudiantes en Sciences de la nature participeront à ce projet de concert avec les membres de l'équipe transdisciplinaire Cégep-Université, au sein de laquelle on trouve, entre autres, trois professeurs-chercheurs du Cégep de Sherbrooke : Mme Johanne Roby et M. Martin Aubé, tous deux spécialistes de la pollution lumineuse, ainsi que M. Olivier Domingue, expert en biologie végétale. Une expérience des plus enrichissantes pour ces étudiants et étudiantes!

Un vif succès pour la seconde Journée de l'emploi

Près de 500 étudiants et étudiantes ont participé à la seconde Journée de l'emploi au Cégep de Sherbrooke qui s'est déroulée le mercredi 19 février dernier avec pour objectif de favoriser le maillage entre les employeurs et la relève. Cette année, pas moins de 26 entreprises et organismes étaient présents afin de recruter des finissants et finissantes.

Fort de ce succès, une troisième édition se tiendra au printemps 2015. Pour toute question à ce sujet, n'hésitez pas à joindre M. Éric Fernet par téléphone au 819-564-6350 poste 5447 ou par courriel à Eric.Fernet@cegepsherbrooke.qc.ca.



Les étudiants et étudiantes étaient au rendez-vous de la Journée de l'emploi qui se tenait au Cégep de Sherbrooke le 19 février dernier. Ils ont pu faire valoir leurs compétences auprès des représentants d'une vingtaine d'entreprises de la région.

Sherbrooke fait bonne figure à l'examen de l'OIIQ

Les 55 étudiantes en Soins infirmiers du Cégep de Sherbrooke qui se sont présentées à l'examen de l'Ordre des infirmières et infirmiers du Québec (OIIQ) en septembre dernier ont obtenu de très bons résultats, si bien que le Cégep de Sherbrooke se retrouve en 2^e place du classement provincial pour le volet pratique de l'Examen clinique objectif structuré (ECOS).

Sur les 40 établissements d'enseignement collégial et universitaire ayant participé à l'examen, le Cégep de Sherbrooke est celui qui compte le plus de candidates avec d'excellentes notes pour un taux de réussite moyen de 85,5 %.

Ce résultat est le fruit du travail effectué ces dernières années par les enseignants et enseignantes en Soins infirmiers afin de mieux préparer les étudiantes et étudiants à cet examen, préparation qui s'échelonne d'ailleurs de leur entrée au programme jusqu'à la fin de leurs études.



Clinique de physiothérapie

Recouvrez votre liberté de mouvements grâce aux bons soins de l'équipe multidisciplinaire de la Clinique de physiothérapie du Cégep de Sherbrooke.

Pour vos maux de cou ou de dos, problèmes de tendinite, entorse ou blessures sportives ainsi que pour de la réadaptation postfracture ou postchirurgie, confiez-nous votre processus de rétablissement.



En plus du service régulier, sous la supervision d'un enseignant physiothérapeute expérimenté, les étudiants et étudiants du programme Techniques de réadaptation physique offrent des services de physiothérapie à tarifs réduits dans le cadre de la clinique-école.

Pour prendre rendez-vous : 819.566.7192

Consultez le site de la clinique : www.cegepsherbrooke.qc.ca/physiotherapie

En quête de main-d'oeuvre qualifiée?

Recrutez des stagiaires en alternance travail-études

D'une durée de huit à douze semaines, les stages en alternance travail-études représentent une formule tout indiquée pour constituer une main-d'oeuvre d'appoint lors des vacances annuelles. Dans le contexte de rareté de main-d'oeuvre, ces stages s'avèrent également un investissement payant à long terme. En effet, en plus d'offrir aux étudiants et étudiantes une formation pratique pertinente et inestimable, ces stages permettent aux entreprises de s'assurer d'une relève qualifiée.

Les entreprises participantes bénéficient alors d'un crédit d'impôt s'appliquant sur les salaires versés. Le choix de secteurs d'activités est vaste puisque le Cégep de Sherbrooke compte 11 programmes d'études techniques qui intègrent la formule de stages en alternance travail-études. La période de recrutement pour les sessions d'été et d'automne est lancée.

Pour faire une offre de stage, il suffit de contacter la personne responsable pour chaque programme d'études à l'adresse : www.cegepsherbrooke.qc.ca/stagesate.



Le site de l'Inforoute FTP donne plus d'information sur les stages en alternance travail-études : www.inforouteftp.org/ate

Reconnaissance des acquis et des compétences

Saviez-vous que le Cégep offre un service de reconnaissance des acquis et des compétences?

Ce service permet à toute personne de se faire reconnaître officiellement, par l'obtention d'unités collégiales, d'une attestation ou d'un diplôme d'études collégiales, les acquis scolaires et extrascolaires développés dans le cadre d'activités professionnelles et personnelles.

Pour plus d'information, visitez la page : <http://www.cegepsherbrooke.qc.ca/officiel/index.php/services-aux-entreprises-et-formation-continue/reconnaissance-des-acquis>.

Soirée du mérite étudiant

Le Cégep de Sherbrooke honorera ses étudiants et ses étudiantes à l'occasion de la Soirée du mérite étudiant qui se tiendra le mercredi 7 mai prochain à 19 h 30 à la salle Alfred-Des Rochers. Cette soirée se déroulera sous la présidence d'honneur de M. Louis-Pierre Mainville, ancien athlète de haut niveau en volleyball, membre des Volontaires et diplômé du Cégep en Sciences de la nature.



La soirée, qui s'inscrit désormais dans la tradition du Cégep de Sherbrooke, vise à souligner le travail et l'engagement des étudiantes et étudiants, notamment dans les domaines scolaire, socioculturel et sportif. Une centaine de bourses seront remises aux récipiendaires. Un événement qui promet d'être riche en émotion.

Plaisir et chaleur pour la 5^e édition d'Avril pour Haïti!

Un montant de 2 690 \$ a été amassé grâce au spectacle-bénéfice *Avril pour Haïti* tenu le 16 avril dernier à la salle Alfred-Des Rochers.

Encore cette année, l'événement a offert une belle démonstration du talent des enseignants et enseignantes en Musique qui ont présenté plusieurs pièces classiques, jazz et populaires, ainsi que quelques compositions.

L'artiste invité de cette 5^e édition, Karim Diouf, a livré une performance ensoleillée qui a ravi les quelque 150 personnes présentes.

Les fonds récoltés par cet événement musical aideront à la formation des infirmiers et infirmières de l'Institut de formation standard et universel d'Haïti, situé à St-Marc au nord de Port-au-Prince.



Crédit : John Londono